



ENSAYO

TEORIA DE LA
ADMINISTRACION

MTRA. MABEL
DOMINGUEZ

L.E. MIGUEL ANGEL LOPEZ LOPEZ

SISTEMAS ADMINISTRATIVOS DE SALUD

Lo primero que debemos preguntarnos es ¿Qué es la administración? Para así poder comprender el enfoque hacia los sistemas de salud al que estamos estudiando, por lo tanto, la administración es; un proceso consistente en las actividades de planeación, organización, dirección y control desempeñadas para determinar y alcanzar las metas de objetivos establecidos con el uso de los recursos con los que se cuentan, ahora bien, para que nosotros podamos comprender como la administración es de relevancia en los sistemas de salud tenemos que conocer como la humanidad a lo largo de los años ha utilizado diversos tipos de administración en todas sus actividades y la salud no ha sido la excepción.

En el presente ensayo doy a conocer los diferentes tipos de administración que se han utilizado en las décadas anteriores y que han construido un sistema de salud que ha sido el cimiento por el cual ahora contamos con un sistema tan diversificado guiado por metas para a si nosotros como hospital, centro de salud o clínica de atención particular poder llegar a un objetivo en común que siempre será una atención de calidad al usuario.

Lo que tenemos como referencia es que los antiguos aztecas combinaban su religión con el chamanismo. Ticitl (persona que se dedicaba a atender a los enfermos) y Tlamatqui-ticitl (nombre que recibía la partera). Las principales funciones del Ticitl y la Tlamatqui-ticitl eran administrar brebajes, lavados intestinales, curaban mediante fricciones, colocaban férulas, vigilaban los temazcales (baños de vapor para que mediante el sudor se salieran los malos humores) también estaban los chamanes quienes eran los agentes elegidos para curar las enfermedades causadas por desequilibrio del universo o por la instrucción y castigo de otros seres cósmicos aquí también se manejaba la medicina preventiva la cual se encargaba de las obras de sanidad empírica, como punto principal es que en todos existía una función y con ello un objetivo es por eso que al tener un objetivo existía una corriente de administración tras de el.

Todos conocemos lo que la llegada de los conquistadores presento en nuestras tierras, causo enfermedades como la viruela, sarampión, la gripe y el paludismo, así como a la llegada de esclavos negros apareció la fiebre amarilla y el dengue, por lo cual surge la necesidad de atender estas enfermedades. En el año 1524 se abre el “Hospital de la Inmaculada Concepción”, hoy “Hospital de Jesús”.

Ahora que conocemos como fueron los inicios de una administración en un sistema de salud, podemos hacer mención que estos ya contaban con una línea de seguimiento que les permitía atender en sus posibilidades a las personas enfermas, algo que siempre a asechado a la humanidad es la distinción de las clases sociales es por eso que ellos priorizaban la atención a españoles, soldados y la iglesia, con el paso del tiempo las brechas de desigualdad se han hecho pequeñas pero aún existen y lo podemos ver en los sistemas de salud particulares que ahora en su mayoría son para personas de un poder adquisitivo mayor y los sistemas de salud pública son para toda la población más vulnerable con esto no quiero decir que no sea buena simplemente es mucho mayor diversificada ya que cubre todas las necesidades básicas y a todas las personas.

Durante el paso de los años y en diversas administraciones gubernamentales se ha observado como los diferentes sistemas que el gobierno aplica en el marco del sistema de salud a echo que todos los programas que implementan se dirijan en su mayoría a los servicios de primer nivel de atención, procurando la prevención basándose a metas, con el único objetivo de disminuir la saturación de los hospitales de segundo y tercer nivel de atención que son de especialidad y de mayor costo, todo con un fin específico y es el beneficio de la sociedad.

Se han implementado diversos planes de desarrollo para consolidar un sistema de salud que su administración toma como objetivo, lograr establecer y consolidar un Sistema Nacional de Salud apoyado en la descentralización, sectorización y aseguramiento de los servicios de salud. Dentro de esos planes de desarrollo se encuentran seguro popular, prospera, imss e imss oportunidades.

Como conclusión hablar de administración de los sistemas de salud las cuales siempre serán bajo 4 puntos principales que son: la planificación, la organización, la dirección y el control, con ello hablar de planificación es hablar de los recursos que necesitamos en el sistema de salud como son: recurso humano, recurso financiero y el recurso logístico los tres son muy importantes para el adecuado funcionamiento del sistema luego viene la organización que es la delegación de funciones a las personas idóneas al puesto para que esta dirija el uso adecuado de los recursos, prácticamente hablar de organización es direccionar de manera correcta, esto nos sirve para el último punto que el control que es prácticamente vigilar si se cumplió o no los propósitos es decir alcanzar de una manera eficiente y eficaz los objetivos de un organismo social que permitan a la institución tener una perspectiva más amplia del medio en cual se desarrolla y así asegurar que la institución preste sus servicios.

Referencias

Dominguez, M. (2023). *Teoria de la administracion*. Comitan De Dominguez, Chiapas.